

Film: «Ils étaient une fois» - un exploit sportif sur un escalier

C'est le titre d'un film retraçant l'ascension des escaliers longeant les conduites forcées qui guident les eaux du barrage de Mauvoisin (Val de Bagnes) depuis Villy (quartier des Mayens de Riddes) jusqu'aux turbines de l'usine électrique d'Ecône, sur le territoire de la commune de Riddes. « Ce documentaire, réalisé en « Super 8 » a été tourné le 26 novembre 1989 par un splendide après-midi baigné des couleurs feu d'arrière automne.

Ils étaient une fois... les aspects techniques impressionnants de ce terrain d'entraînement idéal pour sportifs très exigeants :

- 5016 marches
- Une distance de 1500 mètres
- 910 mètres de dénivelé positive

Ils étaient une fois... les trois amis sportifs riddans :

- César-Albert Gay aux capacités physiques exceptionnelles qui font de lui un sportif hors du commun.
- Jean-Maurice Favre à l'élégance et à la technique si affinée qui font de lui un sportif de haut niveau.
- Jean-François Crettenand, contemplatif de la nature, qui ne conçoit toutes activités qu'en compagnie d'amis... sportifs.

Ils étaient une fois... Ghislaine et Jean-François Crettenand-Solioz. Un couple engagé. Membres fondateurs de la troupe de théâtre «Les Amateurs Associés» de Riddes, membres fondateurs du «Badminton-Club» de Riddes... Elle secrétaire, lui enseignant; elle musicienne, lui sportif... Ils ont toujours vécu en binôme complémentaire. Lui a imaginé les plans de ce film, elle a réalisé les prises de vue.